



Nombre del alumno: Luz Angeles Jiménez
Chamec

Nombre del profesor: Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo: Charlatanería, mitos o
realidades

Materia: Interculturalidad y salud II

Grado y grupo: 2° B

Charlatanería, mitos o realidades

Panaceas, medicinas alternativas, y similares

Panaceas. El "original hongo michoacano" es un hongo de origen japonés (hongo Reishi, hongo Kamuro, *Ganoderma lucidum*), se promueve para el tratamiento de "cáncer, diabetes y asma". Pero el hongo citado no está indicado en el tratamiento científico de esas afecciones ni es michoacano.

Chardon de Marie (silimarina). La promoción de Innova, "productos fuera de lo ordinario", menciona sus supuestas múltiples cualidades: hepatoprotector, contra la diabetes tipos 1 y 2, protege las células de los riñones en caso de insuficiencia renal, antioxidante, para el mayor rendimiento físico (desarrollo muscular), reduce las concentraciones de colesterol malo, reduce los triglicéridos, en casos de litiasis en riñones y vesícula, antidepresivo, prevención del cáncer (mamas, ovarios, próstata), padecimientos de la piel provocados por el hígado (psoriasis, lupus, etc.) para tratar complicaciones en pacientes con SIDA, reduce los efectos de la resaca, dolores de cabeza, fibromialgia, cólicos, varices, asma, indigestión, dermatitis, "intoxicación", náuseas, obesidad, anorexia, osteoporosis. Sin embargo en cuanto a sus beneficios en la diabetes mellitus, sólo se han encontrado a nivel experimental en ratas.

Secretagogue. En 1990 se publicó en una revista médica estadounidense un artículo de los efectos de la hormona de crecimiento humana (HGH), administrada por vía subcutánea, tres veces por semana, durante seis meses a dosis 0.03 mg/kg.

Medicinas alternativas

En 1998, aproximadamente, uno de cada dos franceses recurría a una medicina diferente y la buscaban entre los 60 mil terapeutas no médicos (magnetistas, videntes, hueseros) que conformaban una verdadera empresa de desinformación médica. Alrededor de 40 mil "ilegales", aprovechando la unificación europea y la homologación de las legislaciones y prácticas que de ello derivan, querían que se les concediera estado de practicante o auxiliar de la salud cuando la mayoría carecía de una base teórica. Se calculaba que representaba cerca de 10% quienes practicaban de manera exclusiva o complementaria estas disciplinas sin reconocimiento. Cerca de 1500 estudiantes, en su mayoría médicos en ejercicio, preparaban el Dumenat (diploma universitario de medicina natural).

Las expresiones "medicina diferente", "medicina suave" o "medicina alternativa" se usan cada vez con mayor frecuencia, haciendo creer que no es obligatorio abandonar la "medicina clásica", y que la existencia de términos "diferente" y "alternativo" supone la posibilidad de elección del paciente. El término "alternativo" tiene una connotación más política; opone la medicina "clásica" u "oficial", reflejo de una sociedad de consumo, a una pretendida medicina de calidad menos cara y, en teoría, accesible para todos (afortunado a los más desprotegidos). La palabra "suave", "sin peligro", contiene entre líneas un significado idéntico al de "natural" (en el sentido de "cercana a la naturaleza").

similares

La Santa de Cabora. Teresa Urrea Chávez (1873-1906) fue hija de Tomás Urrea (un ranchero administrador) y de Cayetana Chávez (una india yaqui o tehueco, violada por T. Urrea, a los 14 años). Teresa fue conocida después como la "Santa de Cabora", nació el 15 de octubre de 1873 en el rancho Santana, Municipio de Santiago de Ocoron, Sinaloa. Padece epilepsia desde los 12 años, en 1889, viviendo en la Hacienda de Cabora (de ahí el apodo de "Niña o Santa de Cabora"), en Sonora, una sirvienta, la huila, le enseñó a curar con hierbas, en ese mismo año, sufrió un ataque cataleptico durante dos semanas, creyéndola muerta, se hicieron los preparativos para el entierro (feretro y tumba), pero, al recuperarse, se corrió la leyenda de que había resucitado; una vez recuperada, contó que había tenido un encuentro con la Virgen María, quien le había encomendado curar a las personas; a partir de entonces, empezó a mostrar sus poderes de sugestión e hipnosis, a tener visiones y a hacer profecías (predijo la muerte de la huila, quien ocupó el feretro preparado para el entierro de Teresa), y adquirió fama de curandera milagrosa (le bastaba con orar por los enfermos para que fueran curados; puso todo a una sirvienta paráltica que sanó; a otros los curaba con su saliva o sangre), acudieron a ella miles de enfermos, en pocos meses quienes además aseguraban que la curandera despedía un sutil aroma a rosas.

Referencia bibliográfica:

- Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica Guillermo Murillo-Godínez. Recuperado el 04 de junio de 2021 de <http://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>